

Informaciones de anoche

El fuego del Norte Histrionismo y veracidad

Cuando en el Congreso nuestros diputados provocan algún escándalo, sazonado con las inevitables frases gruesas y veces desafiadas, nunca suelen pasar tales estropeos de conatos terribles y gritos ensordecedores. Hay, en tales casos, levantamiento de bastones, que apuntan al horizonte, pero que el brazo sostenedor mantiene impertérrito, como suspensas, mientras los ojos de su propietario fulminan rayos de indignación. La campanilla presidencial suele ser más tenaz y resistente—por la razón de que es fácil reemplazarla—que los pulmones de los diputados y sus ímpetus escandalosos; y al final, los padres de la patria, agotados los nervios, caen en una prostración apacible, de la cual salen las explicaciones mutuas y las rectificaciones satisfactorias. Total, que al fin no pasa nada. Estas pintorescas escenas suelen, tranquilizadas las ánimas, engendrar lamentaciones de los periodistas sexados, que pielen la pérdida pasajera de los estribes en que incurren los señores diputados.

EN LOS ANDENES Paso del ministro de la Guerra

Anoche, en el tren expreso de Andalucía, pasó por esta capital, con dirección a la corte, el ministro de la Guerra, don Niceto Alcalá Zamora. En los andenes esperaban el tren, para saludar al ilustre político, entre otras personas, el gobernador civil de la provincia don Luis Rodríguez Guerra, el militar don Rafael Pérez Herrera, el alcalde de Córdoba don Patricio López y González de Canales, el inspector municipal de Sanidad don Manuel Villegas Montesinos, los concejales don Manuel Tlonda Argote, don Angel Suárez Varela y don Francisco de P. Salinas Díezguiz, don Aniceto Ros Ballester, don Luis Alcalá Zamora, una comisión de la Cámara Agrícola integrada por los señores don José Ribó Subielmo, don Pedro Jiménez Benito, don Francisco Amán Gómez, don Antonio de Heces y Losada, don Guillermo Vizcaino Herruzo, don Enrique Salinas Anchaletuga y don Pedro de Dios Millán; el jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza don Vicente Narbona, el magistrado don Angel Avila Delgado, el secretario especial de la Alcaldía don Manuel Guerra, el comisario de Vigilancia don Juan Herrera Pérez y el director de LA VOZ, don Ramiro Rosas Llácer.

Llegada de los Reyes

Esta mañana, al recibir el gobernador civil a los periodistas, dióles cuenta del viaje de los Reyes a Córdoba y del programa de actos a que han de asistir, que es el siguiente: Los Reyes saldrán de Sevilla en tren expreso a las nueve y cinco minutos de la mañana, llegando a Córdoba a las once y cincuenta de la misma. Les acompañarán SS. AA. los infantes don Carlos y doña Luisa. El gobernador civil señor Rodríguez Guerra, saldrá en el expreso de la mañana hacia Palma del Río, como límite de la provincia, para esperar y acompañar a los Reyes hasta Córdoba. A la llegada de SS. MM. se les tributará en los andenes los honores correspondientes. A los andenes de la estación sólo se permitirá la entrada a las autoridades y a la prensa. Los Reyes se dirigieron desde la estación al Palacio de los marqueses del Mérito, donde desahanzarán corta tiempo, marchando luego en automóvil a Calle Mariane, para asistir a la benedición del edificio dedicado a Sanatorio antituberculoso, y visitarán después las Escuelas Escolares. Seguidamente emprenderán el regreso a Córdoba para almorzar en casa de los marqueses expresados. Terminado el almuerzo, los Reyes visitarán la Casa del Niño y Dispensario antituberculoso, dirigiéndose luego al Gran Teatro, donde se verificará una función de gala en su honor. Nuevamente marcharán desde dicho coliseo a casa de los marqueses del Mérito, y desde allí a la estación Central, emprendiendo el viaje de regreso a Sevilla a las 18,15 de la tarde.

POR LOS PUEBLOS

Por malos tratos La benemérita de la aldea de Sileros (Almedinilla), ha detenido a Baldomero León Muñoz, el cual maltrató a su convecino Antonio Pérez Muñoz, sin llegar a producirle lesión alguna. La reyerta obedeció a existir entre ambos disgustos y resentimientos antiguos. El detenido quedó a disposición del juzgado municipal de Almedinilla. Caballería intervenida En el sitio llamado «Cuatro Cerrillos», del término de Lucena, la benemérita de dicho pueblo intervino una caballería a Antonio Cobos Luque, el cual la había hurto a Juan Cobos Rejano. El primero quedó detenido y en unión de la caballería de referencia, fué puesto a disposición del juzgado. Disparo En la finca «El Cabello», del término de Belalcázar, presentóse un sujeto desconocido durante la madrugada, intentando apoderarse de veinticuatro ovejas. Apercibido uno de los ganaderos, intentó rrograrlo al desconocido, el cual le hizo un disparo, dándose a la fuga. Como presunto autor del hecho, ha sido detenido por la benemérita Julio Paredes Vigora, el cual ingresó en la cárcel de Belalcázar a disposición de aquel juzgado.

DE SOCIEDAD Boda de la señorita Lolita Amán Costi con don Salvador Cubero Lucena

En la suntuosa morada de los señores de Amán Gómez (don Francisco) se verificó ayer tarde, a las cinco, el enlace de la encantadora señorita María de los Dolores Amán Costi, con el distinguido abogado baenense don Salvador Cubero Lucena. Al acto asistió distinguida y numerosa concurrencia. La magnífica casa de la plaza de Séneca presentaba un aspecto deslumbrador y hallábase adornada con un exquisito gusto. La amplia escalera de la casa aparecía profusamente adornada con plantas y flores y cubierta de ricas alfombras. También el típico patio cordobés estaba adornado con preciosas flores, habiéndose instalado largas mesas en las galerías para obsequiar a los concurrentes. En uno de los amplios salones de la casa se hallaban expuestos los numerosos regalos que habían recibido los contrayentes de sus amistades. Ante el juez municipal suplente del distrito de la Izquierda, don Antonio Carrasco y Suárez Varela, se firmó el acta matrimonial. Actuaron como padrinos de las nuevas esposas el tío del novio don Rodrigo Cubero Villarreal y la madre de la novia doña Consuelo Costi de Amán. Testificaron el acto, por parte de la novia, el gobernador civil de la provincia don Luis Rodríguez Guerra, el alcalde de la ciudad don Patricio López y G. de Canales, don Andrés Paraiso Cuatrecasas, don José García Martínez, don Ramón Costi Lorenzo, don Francisco Muñoz Cobo, don José López Serrano, don Ramón Soriano Cebrián, don Rafael Guerra Bejarano y don Eduardo Baro Castillo, y por parte del novio don Manuel y don Fernando Cubero Lucena, don José Bujalones Santalla, don José Alarcón Tarifa y don Ramón Pinaas Kosales.

MILITARES

La llegada de la Reina La orden de la plaza de hoy, dice lo siguiente: «A las once y cincuenta de mañana llegará a esta plaza S. M. la Reina, acompañada de los infantes. A las once y treinta una compañía del regimiento de la Reina, con bandera y música, se encontrará formada en la estación central para rendir homenaje a la Soberana. Asistirán también comisiones de los cuerpos y dependencias de esta guarnición. S. M. y los infantes regresarán a las seis y cuarenta del mismo día, y con la anticipación necesaria concurrirán a la estación las fuerzas ya citadas. A incorporarse Han marchado a Ceuta para incorporarse el teniente coronel don Casares Bastos y el capitán don Enrique Maldonado. Sección de Primera Enseñanza Certificación El alcalde de Pozoblanco remite certificación acreditativa de haber sido reconocido facultativamente el maestro de Adora don Juan Rodríguez Muñoz y de no encontrarse en condiciones para desempeñar el cargo por hallarse enfermo. Expediente Se ha elevado a la Dirección general el expediente sobre creación de dos escuelas nacionales en la barriada de Cerro Muriano. Nominamiento Ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela mixta de Fruit (Barcelona), la interna del grupo C. de esta provincia doña Pastora Salazar Urrizola.

Un demente mata a otro de un palo

Póximamente a los cueto de la tarde de ayer ocurrió un lamentable suceso en el departamento de varones dementes unido al Hospital provincial de Agudos. A la indicada hora, según nuestros informes, se hallaban varones amonados en el segundo patio del referido departamento, entre otros don León Rodríguez Villegas, de veintiocho años y natural de Córdoba, y Francisco Candelas Candelas, de cuarenta y dos años, soltero y también natural de esta capital. Sin que mediara palabra alguna entre ambos varones, el primero, provisto de un palo, dió un golpe en la cabeza a Candelas ocasionándole casi instantáneamente la muerte. Otro demente, apellidado Galindo, que estaba amonado a una ventana que da al patio donde se desarrolló el suceso, comenzó a dar voces, acudiendo los lequeros y las hermanas de la Caridad encargadas del departamento, prestando auxilio al herido, el cual falleció momentos después. Dado aviso al juzgado, prescribió el juez de instrucción señor Eguizar y los señores Luque, Ruiz-Moya y Sánchez Gallago, ordenando se el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio de Nuestra Señora de la Salud. El loco autor del hecho ingresó en el establecimiento el día 1920, sufriendo un tiempo después, por parecerse su curación, reintegrándose más tarde por haberse restituido los efectos de su enfermedad mental. La víctima pertenece a una familia veciana, que lleva muchos años de residencia en Córdoba, donde ejerce de industria de velería. Según manifestación del director del establecimiento don José Trigueros, ambos dementes habían salido a pasear al patio baldío, al parecer, tranquilos y sin que existiese, por tanto, indicio alguno que permitiese presagiar el lamentable y desagradable suceso.

Gobierno civil

Los han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes: Don Manuel Iglesias García, de Córdoba; don Juan Mejías Bermúdez y don Salvador Garrido Mermolles, de Izmir; don Cristóbal Andrau Delgado y don Antonio Calero Salas, de Montoro; don Manuel Paz Valle, de Posadas; don Juan Francisco González González, de Priego; don Casiano González Peveñas y don Manuel Gallego Sánchez, de Jauja; don Joaquín Fuentes Ferrán y don Manuel Márquez Criado, de San Sebastián de los Ballesteros; don Juan Vega León, don Antonio López Barroso, don Gabriel Castro Campos, don Rafael Rojas López, don Santiago Fernández Romero y don Lorenzo Castro Cantarero, de Bujalones. Expediente Han solicitado la inscripción y matrícula de automóviles de su propiedad los vecinos de esta capital don Ramón Vega, don José Ramón Mantos, don Juan Cabezuelo, don Martín Cabello y don Luis Pérez Torralba, y el de Pozoblanco, don Pedro García Caballero. Automóviles Por la Comisión Provincial se ha remitido al gobernador previamente informado, el expediente sobre expropiación forzosa de los terrenos propiedad del Ayuntamiento de esta capital, que motivan la construcción de un depósito de máquinas en las inmediaciones de la estación central de los ferrocarriles. De aguas La Sociedad Minera de Peñarroya solicita instalar una tubería conductora de aguas entre el río Guadquivir y el depósito enclavado en el sitio denominado «Cerro Cabello», del término de Pueblonuevo. Presupuestos Por el gobernador civil han sido autorizados los presupuestos ordinarios para el actual ejercicio, a los Ayuntamientos de Córdoba, Baena, Guadalquivir, El Guijo, Torrecampo y Valdequillo.

EL INFANTE DON FERNANDO

Anoche a primera hora llegó a Córdoba en automóvil, procedente de Montoro, el infante don Fernando de Baviera, el cual viajaba de incógnito. Hospedóse en el palacio de los marqueses del Mérito, marchando esta mañana en auto con dirección a Sevilla.

Reunión de agricultores

A la una de la tarde de ayer se reunió en el vecino pueblo de El Cerpio, numerosos labradores de los pueblos de Villa del Río, Cañete de las Torres, Bujalones, Pedro-Abad, Adamuz, Villanueva y Córdoba. Hablaron varios oradores acerca de la revisión del Catastro, proponiendo algunos no esperar más tiempo las resoluciones del Gobierno decidiéndose a luchar en las próximas elecciones generales presentando al efecto uno o varios candidatos agrarios, por la circunscripción y la provincia. Otros oradores recomendaron calma, prunedándose en el sentido de esperar mañana, día en que se reúne el Consejo de Ministros y del cual seguramente saldrá resuelta la cuestión saturnal. Por último, enviaron varios telegramas a Madrid al presidente del Consejo de Ministros, ministro de Hacienda y subsecretario de la Presidencia, interesando se resultara cuanto antes el asunto de la revisión catastral, ya que el tiempo apremia por ser el mes de Mayo, que el designado para la cobranza del recibo correspondiente al primer trimestre. También se acordó enviar una circular a los agricultores de toda la provincia exhortando a la unión como medio de defensa de la clase, si preciso fuere. A la reunión asistieron numerosos agricultores, adhiriéndose otros que no pudieron asistir.

Recaudación y pagos

El día 14 del actual se recaudaron en el Ayuntamiento por derechos del Matadero, 1.232'99 pesetas; por el arbitrio sobre carnes, 2.217'49; por varios arbitrios municipales, 721'54; y por vinos, 801'00.—Total, 4.973'02. El día 15 se recaudaron en el Ayuntamiento por derechos del Matadero, 97'74 pesetas; por el arbitrio sobre carnes, 587'73; por varios arbitrios municipales, 482'85; y por vinos, 1.310'90.—Total 2.459'22. Pagos autorizados: Subvención escuela particular 4.º trimestre, 250 pesetas; a cuenta suministro Gota leche mes Febrero, 1.739'27; plaza tanque riegos, 3.000.—Total 4.989'27.

A fires con los rateros

Ayer tarde a la llegada a esta estación Central del correo de Sevilla, y al paso de éste frente al depósito de máquinas de Madrid, Zaragoza y Alicante, arrojaron desde dicho tren cuatro sujetos, decentemente vestidos. Dichos individuos emprendieron veloz carrera hacia el embarcadero, siendo seguidos por el agente de vigilancia don Luis Moreno, el cual les intimó para que se detuviesen, y como no lo hicieron, disparó contra aquellos tres tiros, consiguiendo darse a la fuga en dirección a la estación de Cercadilla. Según el expresado agente, uno de los presuntos rateros llevaba un bulto en la cintura, suponiendo que se trata de ladrones de profesión. El comisario de vigilancia, señor Herrera, ha dado órdenes para la busca y detención de dichos sujetos.

Los regalos

Del novio a la novia: aderezo compuesto de filanitas, traje de desposada, traje de viaje, abrigo de tará y sombreros. De la novia al novio, botanadura de brillantes y alfiler de corbata con brillante y perla. Los padres de la novia al novio, sortija de brillantes y magnífica repetición de oro. Los padres de la novia a su hijo, completo servicio de mesa en plata. Don Rodrigo Cubero, tío del novio, un automóvil y preciosos pendientes de brillantes. Don Manuel Cubero y señora, hermanos del novio, 500 pesetas. Señorita Dolores Cubero, hermana del novio, 500 pesetas. Hermanas de la novia, cinco onzas de oro, sortija y neceser manicura en plata. Don Ramón García, hermano de la novia, 1.000 pesetas. Don Ramón Costi y señora, bolso viaje piel y lámpara de plata.

Sucesos y denuncias

Escandalos Al juzgado municipal correspondiente han sido denunciados Rafael Padilla, Gavilán y Fuensanta Escudero y sus hijos, quienes promovieron escándalo y se insultaron mutuamente en su domicilio, el día 7. Por dobles vueltas Por una pareja del cuerpo de Seguridad ha sido detenido Antonio Urbina, de Montoro, quien en unión de otras, cobardía y corralizaban en la madrugada de ayer, a los señores promoviendo escándalo y se insultaron mutuamente en su domicilio, el día 7. Por dobles vueltas Por una pareja del cuerpo de Seguridad ha sido detenido Antonio Urbina, de Montoro, quien en unión de otras, cobardía y corralizaban en la madrugada de ayer, a los señores promoviendo escándalo y se insultaron mutuamente en su domicilio, el día 7.

Información telefónica

Se asegura que muy en breve se implantará un nuevo plan en Marruecos y serán repatriados 25.000 hombres

Se afirma que el alto comisario estudia la implantación de un nuevo plan en Marruecos de acuerdo con el Gobierno. Próxima repatriación de veinticinco mil hombres. Formación de un ejército de reserva que se destacará en las poblaciones costeras del Mediterráneo. Reducción de las posiciones. Desarme de las cabillas. Se guardaba reserva sobre este plan, del cual se ha tratado al pasar en uno de los últimos Consejos. Las actuaciones del Supremo de Guerra. Un jefe del Ejército ruso se ofrece con sus tropas y elementos para combatir en Marruecos contra los cabileños. Noticias de Melilla. Parte oficial de Marruecos. Otras noticias de provincias y del extranjero.

(De la Agencia Febus.)

De Madrid

Madrid 17, de la 11 a las 3:30 p. m.

Se prepara la repatriación de 25.000 hombres

Parace ser que el alto comisario en Marruecos señor Silvea, desde su llegada a Tetán, está estudiando la forma de llevar a cabo la repatriación de 25.000 hombres de nuestro ejército en África.

El ejército de reserva

Puede asegurarse que es cosa decidida la formación de un ejército de reserva de África, el cual permanecerá destacado en Málaga, Almería y Algeciras, dispuesto a acudir al primer aviso en caso de que ocurriese alguna contingencia que reclamara su actuación en Marruecos.

Se reducirán las posiciones de Marruecos. El desarme de las cabillas

Se está actualmente el modo de reducir en lo posible las posiciones de Marruecos, dejando solamente aquellas que estén perfectamente fortificadas y abastecidas y se consideren necesarias para el mantenimiento de la paz en nuestras zonas de protección.

Muchas posiciones pequeñas e intermedias serán suprimidas, pues algunas de éstas solo sirven para que estén en ellas prisioneros nuestros soldados, rodeados de enemigos por todas partes.

Se quiere que las posiciones que quedan sean perfectamente dotadas y guarnecidas para que sirvan de base a la operación militar que fuera necesario emprender.

Esta modificación en nuestro plan de posiciones ejercerá efectos con el desarme de las cabillas, que se hará de un modo completo y conforme a la garantía de la paz de los territorios.

Las restantes posiciones que se considere convenientemente conservar serán dotadas de toda clase de elementos, como también de abundante dotación de agua y víveres.

El nuevo plan fué acordado recientemente por el Gobierno

El señor Silvea trata de realizar el cumplimiento del nuevo plan de actuación en la zona de Marruecos en un plazo de quince días.

Este plan fué acordado por el Gobierno en uno de los últimos Consejos celebrados durante la permanencia del alto comisario en Madrid, quedando resuelto, según hemos podido averiguar, la creación de un ejército de reserva que permanecerá en la península, y en las poblaciones de la costa del Mediterráneo en pie de guerra y dispuesto para acudir a Marruecos en cualquier momento.

Acercá de estas cuestiones trataron los ministros con el alto Comisario, durante su estancia en Madrid, acordando todos guardar extrema reserva.

Subemos que el señor Silvea, apenas termine el estudio de este plan, regresará a Madrid para dar cuenta al Gobierno de sus impresiones.

El próximo Consejo se celebrará, probablemente, en el domicilio de Romanones

Parace que el Gobierno no quiere demorar la celebración del Consejo de ministros primeramente anunciado para el martes y después para el miércoles.

Causa de su demora pudiera ser la enfermedad del conde de Romanones, que, por prescripción facultativa, guarda todavía cama, a consecuencia de la operación quirúrgica que se le ha practicado.

Los aseguran que en caso de que el conde no esté restablecido para el miércoles se celebrará el Consejo el día 19.

celebrará el Consejo de ministros en su domicilio.

En dicho Consejo el ministro de la Guerra, señor Alcalá Zamora, dará cuenta al Gobierno de su reciente viaje a Sevilla y se despacharán varios expedientes y otros asuntos de trámite inapropiados.

Aunque por la índole de su dolencia no tiene precisión de estar en cama el conde de Romanones, se ha sido recomendado que no salga de su domicilio hasta dentro de un par de días.

Las actuaciones del Supremo de Guerra.—Se desestima el escrito del general Navarro.—Vista de una causa

Ayer celebró nueva reunión el Supremo de Guerra y Marina en la sala de justicia del Consejo Supremo.

Se dió lectura al escrito del general Navarro pidiendo la revocación de su procesamiento con el informe del fiscal.

El Consejo acordó desestimar la petición por carecer de fundamentos legales. También fué vista la causa seguida contra el capitán señor Sánchez Iglesias, de quien es defensor el capitán de artillería señor Flores, en la que todavía no ha recaído sentencia.

El miércoles próximo se verá la causa seguida contra el jefe de la Remonta de Ejiça, por responsabilidades de índole administrativa.

Un jefe del ejército ruso se ofrece con sus huestes a luchar en Marruecos

Se asegura que el Alto Comisario ha recibido hace varios días un interesante documento de Vrangél, jefe del ejército ruso que ha luchado contra los bocheviques, ofreciéndose a luchar contra los rifeños en Marruecos.

Dicho jefe militar manifiesta que cuenta con tropas perfectamente organizadas y adiestradas en la lucha, dotadas de toda clase de elementos y parece que propone las condiciones en que actuaría al lado de las tropas españolas para el sometimiento de los rebeldes del Ri.

Se nos informa que el señor Silvea apenas tuvo conocimiento de este ofrecimiento dió cuenta de él al Consejo de ministros, siendo tomado en consideración por el Gobierno, que si bien no se ha inclinado a aceptarlo, tampoco lo ha rechazado de plano, teniendo pendiente de estudio.

Acercá de ello convinieron todos los ministros y el Alto Comisario guardar absoluta reserva.

Nuestros informadores aseguran que la propuesta de referencia sigue en pie, no siendo del todo improbable que pudiera tenerse en cuenta para el proyecto del voluntariado de África.

Novillos en Madrid

Se lidián seis novillos de Traperos, por las cuadrillas de Ventolá, Carralafente y Castejón.

Es la tercera novillada del año. La entrada es buena a pesar del mal tiempo. PRIMERO.—De bonita lámina.

Lancea Ventolá instrumentando varias verónicas regulares. El novillo cumple en veras, y después de aceptablemente banderillado, pasa a manos de Ventolá, realizando éste una faena movida y sin lucimiento, para un pitazo atravesado que basta.

SEGUNDO.—Carralafente baila unas verónicas.

El animal es manso de solemnidad, siendo condenado a fuego.

Carralafente encuentra al toro huido. Muletés para salir del paso y larga dos medietes estropeadas que hacen doblar al de Traperos. (Pite).

TERCERO.—Cárdeno, bragao, de bonito tipo. Castejón lancea embarrulado, sin conseguir lucimiento.

El toro no se acerca a los de arriba, siendo condenado a fuego.

Castejón empieza muleteando bien, adentrándose, y desde cerca. Sigue con pases de tirón y termina con media estocada atravesada. (Palmitas).

CUARTO.—Negro zaino. Ventolá verónica ceñido, templando y mandando bien. Cumple el toro a duras penas con las plazas montadas.

Ventolá realiza una faena que se hace pesada, por ineficaz y cosa, estando distanciado del toro.

Intercala en la faena dos pinchazos, media estocada entrando superfiendo en todas, y termina con un estocazo que hace polvo al animal. Ventolá es ovacionado, teniendo que dar la vuelta al ruedo.

QUINTO.—Carralafente estuvo desastroso, realizando con la muleta una faena pesadísima que aburró al respetable. La presidencia le envió dos avisos. Después de varios mandobles, el toro decidió morirse. (Pitos).

SEXTO.—Cumple su veras. Castejón verónica aceptablemente. Con la muleta no hace nada notable. Termina de media y una entera.

El público salió descontento de la corrida.

De Marruecos

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

«Sin novedad en los territorios de Melilla y Ceuta».

El coronel Despujols

Melilla 16.—Ha marchado a Dar Drius para examinar aquella posición y otras de aquel territorio, el coronel señor Despujols.

Convoyes a las avanzadas

Melilla 16.—Durante el día de ayer se ha llevado convoyes de aprovisionamiento a las posiciones avanzadas, sin novedad.

Vuelco de una camioneta; dos legionarios heridos

Melilla 16.—En las inmediaciones de Katurbi volcó una camioneta a consecuencia del mal estado del camino, resultando heridos meaos graves dos soldados legionarios.

Acercá de la repatriación de tropas

Melilla 16.—Interrogado el teniente coronel señor Mascosa acerca de la próxima repatriación de tropas de que se viene hablando, manifestó dicho jefe que no se ha recibido todavía órdenes relativas a repatriación de soldados, pero que en caso de efectuarse se haría con riguroso orden, siendo los primeros en regresar a la península los batallones de Toledo, Burgos, Zaragoza, Vergara, Almansa y otros.

De provincias

Novillos en Granada

Granada 16.—Se ha celebrado una novillada con reses de Pedrajas, que resultaron brevisimas.

Vera, Rubita y Vilches, encargados de pasarportarlas, estuvieron a sual más desahucados. El último novillo fué vuelto al corral.

BARCELONA

La exposición del Libro

Barcelona 16.—Se ha celebrado el acto de inauguración de la exposición del Libro científico-francés, bajo la presidencia del señor Puig y Cadafalch, quien pronunció un elocuente discurso.

Clausura de un Congreso

Barcelona 16.—Ha tenido lugar en el día de ayer la sesión de clausura del Congreso de la Prensa catalana.

«Solidaridad Obrera», denunciada

Barcelona 16.—El fiscal se ha querrelado contra el periódico «Solidaridad Obrera» por sus artículos sobre el terrorismo, en los que aparecen frases consideradas como injuriosas para los Poderes públicos.

El juzgado ha ordenado la recogida de la última tirada de dicho periódico.

Señoras, vean Vds. las colecciones de crepones, seda, osten, clarines, velutas y lanas para vestidos que está recibiendo EL METRO y sus dos sucursales.

Velada literaria

Barcelona 16.—Organizada por la Asociación de la Prensa se ha celebrado en el domicilio social de ésta una velada en honor de los señores Pi y Margall, Prat de la Riva y Diaz Codina.

Disparos en un entierro.—Un obrero herido

Barcelona 16.—Se ha celebrado el entierro del obrero Angel Villanó, del Sindicato libro, víctima de uno de los últimos atentados.

En la comitiva figuraban numerosos compañeros de la víctima.

Se habían adoptado algunas precauciones por la policía.

Cuando el entierro pasaba por la calle Villarroel, sonaron varios disparos, cayendo de suelto herido el obrero Alfredo García.

Este fué asistido en la Casa de socorro próxima. Presentaba una herida grave en el muslo izquierdo con fractura del fémur.

Declaró que se le había disparado en el bolsillo una pistola, ocasionándole la herida que sufre.

Contra el terrorismo

Barcelona 16.—La Acción ciudadana ha celebrado un acto de protesta contra el terrorismo.

Fuó designada una ponencia encargada de redactar un escrito que ha de dirigirse a la opinión pública, acordándose dar cuenta al Gobierno del acto celebrado.

Supuesto autor de un atentado

Barcelona 16.—La policía ha detenido a un individuo asociado por el «Cajo de Gracia», como presunto autor de la muerte del obrero del Sindicato único Ramón Peña.

Después de prestar declaración ingresó en la cárcel a disposición del juzgado.

No fueron los policías

Barcelona 16.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que según le informa el jefe superior de Policía, no han sido sus agentes los que hicieron los disparos en la barrida de Sanz, ni fueron tampoco consentes de la otra refriega callejera que se les atribuye.

CASTELLÓN DE LA PLANA

Un mitin

Castellón de la Plana 16.—Se ha celebrado un mitin organizado por los republicanos de la localidad para que hablase el señor Lerroux.

Este pronunció un discurso eligiendo la actuación de los elementos republicanos de la localidad, que habían demostrado su concurrencia con los ideas.

Habló del problema de Marruecos, insistiendo en los conceptos ya expuestos en anteriores discursos.

Condenó la labor de los monárquicos, diciendo que en España por los desastres de los gobernantes, no tenemos carreteras ni ferrocarriles, ni otros servicios importantes, mientras el analfabetismo arreja una cifra vergonzosa.

Envió conceptos condenatorios para los malos administradores, que malgastan, desaprovisionando, los millones sin utilidad para el país.

Censuró la comedia política de las pasadas Cortes respecto a las responsabilidades, que terminó con un voto de censura contra tres ex ministros.

Pregunta a los militares si están dispuestos a consentir que mantén a presidio a sus compañeros que expusieron el pecho ante las balas, mientras pasen libremente su impunidad otras personas que son realmente las responsables de la catástrofe.

HUESCA

Los riegos del alto Aragón

Huesca 16.—La comisión de riegos del alto Aragón se ha reunido, continuando su campaña de propaganda, para cuya terminación solo le resta celebrar reuniones en Carbancho y algunos otros pueblos de la provincia.

SEVILLA

La Fiesta de la Flor

Sevilla 16.—Se ha celebrado la Fiesta de la Flor, colocándose mesas en distintos barrios, en las que estaban la Reina, los infantes y damas de la aristocracia sevillana.

La esplendidez del tiempo ha contribuido al gran éxito de la fiesta, habiéndose obtenido una cuantiosa recaudación.

Los comerciantes de Ultramar

Sevilla 16.—Han embarcado con rumbo a Cádiz los asambleistas del Congreso de comerciantes españoles en Ultramar, en cuyo capital asistirán a la botadura de un nuevo barco de la Compañía Transatlántica.

Desde Cádiz se dirigen los asambleistas a Jerez de la Frontera, desde cuya población emprenderán su viaje de regreso a Madrid.

Banquete en honor de los congresistas

Sevilla 16.—En el Círculo de Labradores se ha celebrado un banquete en honor de los asistentes al Congreso de comerciantes españoles en Ultramar, ocupando la presidencia el ministro del Trabajo, el alcalde y otras personalidades.

Durante la comida reinó gran cordialidad, pronunciándose afectuosos brindis.

La exposición de pinturas

R. I. P. A.
EL SEÑOR

Don Luis Pérez Torrealba

Comandante de infantería

Ha fallecido el día 16 de abril de 1925, después de recibir los Santos Sacramentos

El Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta plaza, su director espiritual don Emilio Salinas Dieguez, su desconsolada esposa doña Amalia Harre-ra López, hijo don Luis, madre doña Concepción Terralba, madre política doña Isabel López Oliván, hermanos don Antonio y don Concepción, hermanos políticos doña Faustina, doña Isabel, doña Encarnación y doña Josefa Herrero López, doña Dolores Raineau, don Angel López Mantijano y don José de Torres Barrianeau, tíos, sobrinos, primos y demás parientes del finado suscriben a sus amigos se sirvan encomendarlo a Dios. Nuestro Señor y asistir al funeral que por el descanso de su alma se ha de celebrar el día 17 del actual, a las nueve de su mañana, en la iglesia parroquial de Santiago, por cuyo favor les quedará agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.
No se reparten esquelas.

TOLEDO

En memoria de Galdós

Toledo 16.—Ha llegado a esta capital el doctor Marañón, invitado por la Sociedad de Amigos de Galdós, para asistir al descubrimiento de una lápida conmemorativa del inmortal novelista en la casa donde escribió una de sus más celebradas novelas.

Terminará el acto con un banquete y una velada literaria.

Del extranjero

Se espera a Poincaré

Bruselas 16.—Para dentro de quince días se espera la llegada a esta capital del presidente del Consejo de ministros francés, monsieur Poincaré.

Francisco F. Caparrós

IMPORTADOR DE CAFES
CORDOBA

S. y A. Fernández Caparrós

Fábrica de caramelos
Azúcares estuchados
CORDOBA

Dolores de cabeza, muelas y oídos se curan todo lo pronto que esto es posible con el Sello "Zea,"

Motocicleta

Se vende una moto marca «Indian» con sidecar, seminueva, a toda prueba, en inmejorables condiciones de precio. Darán razón en esta Administración.

Pastos y acojidos

Se arriendan los pastos juntos o por lotes y se acoge ganado, desde el día en la dehesa de «La Porrada». Para tratar de precios y condiciones, Pedro López, 13, Córdoba.

Dr. Romaguera

Garganta, nariz y oídos
Sevilla 16.—De una a cuatro

Clínica Le Bret

Dentista.—Moderna práctica de la odontología.—Rayos X
Diego León sin dím., junio Libre.—Lugo

Talleres y Garage «EL MOTOR»

REPARACION DE AUTOMOVILES
Luis Le Bret.—Carrera del Pretorio letra D.
¿Es V. dueño de un automóvil?
Si vuestro coche, en virtud del uso, ha perdido parte de sus buenas cualidades no debéis despreciar de él como tampoco si carece de alguno de los elementos de los modernos automóviles. Vuestro coche, al salir de nuestros talleres, saldrá nuevamente de la fábrica original y su reparación se hará mediante presupuesto, plazo de entrega y abono de indemnización caso de faltar nosotros a esta última condición.

Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindante con terrenos de la Estación de los Penocarriles.

Pedro López e Hijos

APARTADO NUM. 7 BANQUEROS TELEFONO NUM. 54
CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Tejada y García

Coloniales por mayor.—Almacenes y escritorio: Avenida de Cervantes 2, Córdoba

GRAN TEATRO.—IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Función para hoy martes 17 de Abril de 1925
Noche.—1.º Estreno del episodio 3.º, titulado Armas de traidores y proyección del 2.º de la serie monumental de cine-argumento en 15 episodios, Los misterios de la selva.—2.º Acostumbrado cine-argumento musical. Proyección de la monumental película en cuatro partes, DOLORES, producción «Atlántida» de Madrid, basada en la zarzuela del mismo título de Carlos Arniches, música de los maestros Vives y Quisland, e interpretada por los mismos artistas de «Cinecelas». Durante la proyección se interpretará la partitura por la orquesta dir. por el maestro Aurelio P. Cantero.

SALON RAMIREZ.—GRAN CINE

Función para hoy martes 17 de abril 1925
Por la noche a las nueve en punto.—Exhibición de un precioso programa de películas.—Éxito de la notable bailarina Pilar Calvo.—Éxito del cóctel y incomparable trio Los Crespitos.—Para más detalles véngan las pizarras del salón.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Corset Français.—Se hacen corsets sobre medida. Elegante corset forma Imperio. Falda hipnótica para desahucos de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en generos de alta moda, tanto en telas como en adornos. Estas cosas tiene los mismos adelantos de las corsets de París.—Alfonso XIII, núm. 28. Teléfono 22. Córdoba.

La Voz del aceite puede comprarse, con un peso a 4,50 liras, clase superior, en el establecimiento de José Guerrero, Carrillos, 23. Teléfono 5003.

Pastos.—Se acoge ganado en la finca de Pando, 16. Para tratar en la misma finca en Alcolea.

Cirios, velas y bujías de todas clases. Cera purísima blanca y amarilla, Marías, cirios y velas estropeadas y todo lo concerniente al ramo. No comprar sin consultar precios a Antonio del Pozo, Potosí, 1. Teléfono número 109. Representante depositario de E. Berni, Gran fábrica de Alcolea.

Anuncios de gran visualidad y eficacia.—En la conserjería de la Plaza de Toros de Córdoba se admiten solicitudes para los anuncios que han de figurar en el diario local durante la próxima temporada taurina y espectáculo de cine y variedades.

Se vende una máquina «Singer» para coser, «Santavina». Para verla y tratarla Gutiérrez de los Rios 22.

Se arrienda en la aldea de Cardena, término municipal de Montoro, la dehesa «Tejedor» o «Lomas de las piedras», «Arroyo del Fresno», «Robledo». Para su realización recibe propuestas por escrito don Rafael Ruiz Santalicia, calle Juan Ruiz, 3. También dicho señor vende 2.000 pinos en la finca «San José».

Piel, ceceñas, herpes, erupciones niños, sarna, etc., etc., etc. Se curan rápidamente con la Pomada Anisotónica 19, del doctor M. S. Fiqueras (Virgilio Anguita, 6, Jaén). Venta: Farmacias, en tarros, a 2,25, 3,50 y 5 pesetas, según tamaño.

Arriendo y traspaño la casa de comestibles Calle del Cristo, 10. Para tratar en la misma.

Accidentes.—Asegurad sus obreros contra accidentes del trabajo, chocheros y choferos, en la compañía de Seguros «La Estrella». Sub-director, Antonio Corrote, Plaza del Angel, 8 (San Hipólito), Córdoba.

Se acoge ganado desde el día en la dehesa de «Cuevas Altas» (Villarubia).

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un piso alto, exterior, situado en la calle Joaquín Costa 14 y 16 (Taberna).

Se vende mesa grande de caoba, dividida en dos partes, sillón nuevo, sillapara de cristal fino, buffet, cuadros religiosos de tamaño natural, Historia Universal por César Cantu y varios diccionarios latinos. Razón Cardenal Herrero, número 20, de dos a cuatro.

Se vende un magnifico piano alemán, un gramofono último modelo con 86 discos, la mayoría dobles y un estante. Para verlo de diez a cuatro en la calle Cabezas sin número.

Venta.—Se hace de una casa principal, en sitio muy céntrico de esta capital. Dará razón el Corredor Colegiado de Comercio, don Antonio Giménez López, Eduardo Dato, 3.

Automóvil de alquiler para toda clase de viajes y paseo, kilometro 0,75 pesetas y hora 8 pesetas, auto nuevo y garantizado.—Garage Torres Cabrero, 13, Rafael Galatote.

Colores.—Se venden por metros cuadrados de plizas y al centado Huerto de San Agustín, número 6. Para tratar con su dueño don Enrique del Rosal, en el mismo.

Almoneda.—Se hace de varios muebles de estrado y dormitorios. Para verlos y tratarlos en el Paseo de la Victoria, 10, 2.º de diez a dos de la tarde.

Se necesita seña-dependiente para el establecimiento de esta capital. Dirigirse por escrito, indicando edad y referencias a la administración de este periódico.

Se ofrece para cocinera, auxiliar de cocina, o trabajos análogos, hombre joven con buenas referencias. Razón, posada de San Antonio, Angel Macías.

Se vende una emasadora con todos los mecanismos y otros objetos de panadería. Para tratar Cardenal González, 97.

En la Plaza de toros

La charlotada del domingo

Se celebró ayer la charlotada anunciada y con ella caíen en las redes del famoso veto que las sociedades de picadores y banderilleros acordaron poner a las plazas de toros que se celebraran corridas buías a partir de primero del año actual.

Si son los primeros, el conflicto queda resuelto, porque imperaría la cordura y la razón, si son los segundos, parece si esos "esquiloles" sirven en Sevilla, indudablemente que en Córdoba harían soberbio papel.

De todas maneras, lo que sea tendrá y no ha de tardar mucho. Por lo pronto nosotros invitamos a la empresa a que no desmaye en la organización del cartel, que aún falta mucho tiempo para la celebración de nuestras corridas y el pleito taurino, hablando en términos taurómicos, tiene «media por las agujas».

Cualquiera escribe de toros en estos tiempos de acorramientos, disputas, discusiones y cabildos. Es difícil el comentario porque los enemigos del que comenta creen ver en los rengones, inflamados dardos contra sus pechos y ello es causa de un martirio y una inquina. Para poder salir incluíme en este lío formidable en que se encuentra envuelta la fiesta nacional, se necesita tener no poca habilidad y gran dosis de paciencia.

Informaciones de hoy 17

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer tarde

A las cinco y media de la tarde de ayer se reunió el Ayuntamiento en sesión pública, bajo la presidencia del alcalde señor López y González de Canales.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior. El alcalde antes de entrar en el despacho de los asuntos del orden del día, dió cuenta del fallecimiento del padre político del teniente del alcalde segundo, don Rafael Gavilán Bravo, proponiendo al concejo consista en acta el sentimiento de la corporación y que una comisión, integrada por los concejales señores Lama Pérez, Ruiz Martín y Cuadro Cuesta, pase al domicilio del compañero para testimoniarle su pesar.

Orden del día. Se procede, por medio de votación, a la distribución en secciones de los señores contribuyentes de este término municipal para el sorteo de los 37 vocales que con los señores concejales deben constituir la Junta municipal de asociados en el presente ejercicio económico.

Las bolas fueron sacadas del bombo por los ediles. El problema de la pavimentación. Se da lectura al proyecto y pliegos de condiciones para contratar las obras de sustitución de los acerados y mejora del pavimento de la calle San Fernando.

El señor Moraga comienza a hablar y el señor Salinas solicita que se lea el informe técnico administrativo. Terminada esta el señor Moraga dice que en el proyecto se establece un acerado de ocho tacos de cemento comprimido, manifestando que con ello se da preferencia a una industria malagueña, proponiendo que para que se beneficie la cordobesa se varíe aquella cláusula en el sentido de que los comprimidos de acerado serán de cuatro tacos de quince centímetros por quince.

Manifiesta que esto variará el presupuesto en baja y solicita que se practiquen ensayos. Termina preguntando si los dos proyectos de adoquinado se acometerán a la vez. El señor Salinas (don Francisco) dice que este proyecto estriba en el deseo del alcalde de realizar alguna mejora a su paso por la alcaldía.

Hace historia de este asunto y dice que el coste total de las obras es de 142.000 pesetas, proponiendo que solo se realice el adoquinado parcial de la calle, al objeto de que el dinero sobrante se aplique a la reforma y urbanización de la zona de proyección del paseo del Gran Capitán, que no resultaría muy costosa, ya que los vecinos con arreglo al decreto de Ventosa, tendrían que satisfacer en parte.

Dice que atendiendo ambas cosas se remedian asuntos de gran urgencia. El señor Diéguez se une a las manifestaciones del señor Moraga y se muestra partidario de que la obra se haga en toda la calle. El señor León (don Rafael) se muestra de acuerdo con el señor Moraga y también opina que el adoquinado debe ser total.

Cita otras calles que se adoquinarán y que son de menor importancia que la de la Feria. El señor Avilés habla de su moción referente al proyecto que se discute. Felicita de nuevo al alcalde por haberlo traído a sesión y se muestra partidario de que el adoquinado sea total, aduciendo, entre otras razones, que la calle de la Feria posee un buen alcantarillado.

Los señores Moraga y León (don Ramón) se muestran partidarios de la totalidad. El señor Salinas (don Francisco) dice que retira su proposición puesto que no es del agrado del Municipio, y manifiesta que las cuestiones son vistas por el con miras más elevadas. Termina diciendo que pretende armonizar los intereses de todos los vecinos.

El señor Barrios Rejano manifiesta su conformidad con el proyecto, aunque cree que el señor Salinas lleva parte de razón, y termina recomendando a la Alcaldía no deje en olvido al barrio del Gran Capitán, muy necesitado de mejoras.

El señor Losada también habla en favor del proyecto, y dice que su voto estará siempre a favor de cuanto signifique mejora en la pavimentación. El señor Salinas (don Mariano) solicita que se realice el adoquinado de la calle de la Feria, dejando las actuales aceras, como medio de poder atender al barrio nuevo del Gran Capitán.

El señor Pérez Guerrero se adhiere al proyecto y dice que felicita al alcalde por haberlo traído a cabildo. El señor Barrios solicita que se adquieran también las calles laterales de la Mezquita, cuyo proyecto hace muchos años está aprobado.

El alcalde hace el resumen, manifestando que los problemas municipales se encuentran todos sin resolver, y que en su deseo de acometer alguno, eligió el más señalado por la opinión y por los ediles, que era el adoquinado de la calle de la Feria, moviéndole además a ello el poseer alcantarillado. Dice que su intención es realizar antes que nada el adoquinado de la calle de la Feria, y explica las causas de la traida del proyecto a la sesión municipal.

Manifiesta que en el barrio nuevo del Gran Capitán ha velado el Ayuntamiento con muchas penas, y termina diciendo que no hacer todo el proyecto de adoquinado sería una gran desgracia. Es aprobado el proyecto con la modificación de las losetas propuestas por el señor Moraga.

Se lee un proyecto y pliego de condiciones para contratar las obras de los acerados y del actual pavimento de las calles laterales del paseo del Gran Capitán.

El señor Salinas (don Francisco) manifiesta que se opondrá resueltamente a este proyecto, entre otras razones, porque hay un problema, que es el de aguas, mucho más urgente y necesario.

Dice que el señor Cerrillo tiene realizado un proyecto por el que se instalará unos depósitos para recoger las aguas propiedad del Municipio, y que ello importará unas ciento veinte mil pesetas. Pide que si hay recursos económicos se atienda con preferencia este problema de gran urgencia para la ciudad.

Argumenta varias razones para demostrar que no es de urgencia el proyecto de adoquinado del Paseo del Gran Capitán, y dice que primero debe realizarse el proyecto de adoquinado de la calle de la Feria, después algo de alcantarillado, y por último, la traida de aguas.

El señor Moraga habla del proyecto, proponiendo que se abone al único contratista que concurrirá a la subasta que será la sociedad explotadora de las canteras de adoquines de basalto, el precio de las obras en tres presupuestos diferentes, y solicita que se modifique en este sentido.

Los señores León y Diéguez solicitan que los adoquines sean de la Sierra de Córdoba. El señor Barrios se muestra partidario de que se realice la obra modificando la cláusula de las losetas y la de los adoquines de basalto.

El señor Avilés propone que quede el asunto sobre la mesa. Habían varios ediles, unos en favor y otros en contra de lo propuesto por el señor Avilés, y a propuesta del alcalde y considerando que el asunto no reclama urgente aprobación, queda sobre la mesa para nuevo acoplamiento de las distintas opiniones sustentadas.

Otros asuntos. Se acuerda designar tres concejales para que fiscalicen las exploraciones necesarias para conocer la situación del veneno de las aguas de la Huerta del Rey, y el estado de la atargua conductora de la misma.

Se designa una instancia de don Joaquín Guerrero Barca solicitando se reduzca la cuantía que se le reclama en la recaudación de arbitrios por el concepto de anuncios en la vía pública.

Se designa también, a propuesta del señor Cuadro, una instancia de la profesora de la Escuela de niñas número 8, hasta ada en la casa número 21 de la calle Madera Baja, solicitando la construcción de un caño para desagüe del pozo seccro de la misma, por la razón de que la casa no es propiedad del municipio.

Se lee un oficio del representante del municipio en Madrid, presentando la dimisión del cargo. Intervienen varios concejales, abogando todos porque no se le admita la dimisión, y proponiendo a ganos que se busquen medios hábiles de equipararle el sueldo que tenía en el presupuesto anterior.

Se acuerda oficiar al señor Gómez Aranda no admitiéndole la dimisión y felicitándole por su gestión plausible, con la promesa de elevar la consignación que disfruta en la primera ocasión.

A continuación se aprueban los restantes asuntos que figuraban en el orden del día, sin ser objeto de discusión. Ruegos y preguntas.

El señor León (don Rafael) solicita se verifique la apertura de la calle Grajea a la de Armas.

También pide la apertura de la calle Maese Luis al patio de San Francisco. Demanda que no viene pescando en los trenes correos, y dice que en verano habrá que comerlo de las mercancías de los trenes mixtos.

El señor Diéguez habla sobre la mendicidad, lamentándose de las proporciones extraordinarias que ha adquirido. De nuevo se ocupa de la falta de urinarios, y dice que el de la calle de Siete Raciones lo ha quitado el Espíritu Santo.

El señor Salinas amonesta al señor Diéguez por inmiscuir la religión con los urinarios. Termina el señor Diéguez denunciando el pésimo estado de la plaza de abastos.

El señor Moraga denuncia que la carne de toro se ha vendido en tabla alta, y llama la atención de la alcaldía sobre estos abusos. Protesta contra la sociedad de cortadores, que impone vetos que perjudican al comprador y a los consumidores.

Hace denuncias gravísimas contra la sociedad de cortadores, y dice que desvalijan a los entradores, imponiéndoles depreciación en las carnes cuando le parece. Solicita que los registros se hagan en el Ayuntamiento.

Recorda al alcalde varios artículos del Reglamento de mataderos, para demostrar que solo pueden entrar allí aquellas perseguidas que autorice la alcaldía. Pregunta a esta acerca de la demolición del penitenciaro de hierro del barrio de las Margaritas.

El alcalde le contesta, prometiendo atender con urgencia los ruegos. El señor Salinas (don Francisco) pide que se arregle el paseo de la Victoria, por la proximidad de la feria y antes que comience la instalación de las casetas.

Pregunta por los festejos de feria y dice que si este año se va a limitar el cartel a los «citos vivos». Pide se divulguen los festejos. El alcalde le contesta diciendo que no es culpa del Ayuntamiento el retraso de la organización de los festejos, sino del comercio, que a pesar de lo prometido no ha con testado siquiera.

Manifiesta que con el poco dinero que hay se procurará organizar una fiesta de avilación. El señor Ruiz Martín protesta de la elevación del precio de la carne, censurando que no se respete la tasa.

Dice que los carniceros, lo mismo que los pesanderos, han sorprendido la buena fe del gobernador. El alcalde le contesta, No habiendo más asuntos de que tratar, el alcalde levantó la sesión a las ocho y media de la noche.

Accidente automovilista. En el término de Lucena y en el trozo de carretera comprendido entre Villalba y Los Santos, volcó un automóvil que iba ocupado por los ricos propietarios Inocencio don Jerónimo Cuena y don Enrique Valdecasas, resultando con la cara destrozada el primero y con la clavícula rota el segundo.

Nuestro correspondiente en Lucena nos anuncia más detalles por correo acerca de este desgraciado accidente, que a juzgar por nuestros informes ha podido tener fatales consecuencias.

Itinerario definitivo de la visita regia

Llegada a las once y cincuenta de la mañana, marchando desde la Estación, Gran Capitán al palacio de los marqueses del Mérito.

Salida.—Palacio de los marqueses del Mérito, Avenida Canalejas, plaza de Colón, Torre de la Malmuerta, carretera de la Sierra el Cerro Muriano, en donde se inaugurará el sanatorio antituberculoso.

A la vuelta de Cerro Muriano el mismo itinerario que a la ida. Después del almuerzo, la Reina y acompañamiento saldrán del palacio de los marqueses del Mérito, Gran Capitán, Gondomar, Sánchez Guerra, Claudio Marcelo, Librería, San Fernando, Lucena, Emilio Castelar, Don Rodrigo, San Pedro, Alfonso XIII, visitando la Casa del Niño.

Salida de la Casa del Niño por las calles Alfonso XII, Puerta Nueva, Campo de Mard de Dios, Ribera, carretera de la Cárcel, Camposanto de los Mártires, Huerta del Rey, paseo de la Victoria, Puerta de Hierro, Lope de Hoces, Trinidad, Montemayor, visitando el dispensario de la Cruz Roja.

Nota.—En la calle Montemayor sólo entrarán los automóviles del gobernador civil y personas Reales, quedando los demás en la Trinidad.

Terminada esta visita, la comitiva se dirigirá por las calles Trinidad, Lope de Hoces, paseo de la Victoria, Avenida de Canalejas, Gran Capitán al Gran Teatro, en donde se celebrará la función de gala.

Salida del Gran Teatro, Gran Capitán a la estación Central, marchando en tren especial a las 6,15 con dirección a Sevilla.

Todas las calles de la carrera estarán custodiadas por fuerzas de la guardia civil, seguridad y vigilancia al mando de sus jefes respectivos.

Lo más nuevo en pañería está en EL METRO, clase por clase no hay quien venda tan barato: examinen y hagan comparaciones.

Funeral y sepelio

El domingo último se celebró en la parroquia de San Nicolás de la Villa los funerales en sufragio de la malograda señorita Concepción Pajol Espejo.

Al acto asistió numeroso y distinguido duelo, el que estaba representado por los jefes y personal de la sección ferrocarriles andaluces, a cuya Compañía pertenecen el padre y hermanos de la finada.

Occuparon la presidencia sus hermanos y parientes. Terminado el funeral, el clero parroquial, acompañado del duelo, dirigióse hacia el cementerio de la Salud, en donde se cantó un responso, e inmediatamente diósele sepultura al cadáver.

Enviamos a la familia nuestro pésame más sentido por la desgracia que le aflige.

LOCALES

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la señora doña María Cañasveras Córdoba digna esposa de nuestro querido amigo el acreditado industrial don Francisco Peláez Córdoba. Felicitamos al matrimonio por el grato suceso de familia.

—Ha marchado a Lucena el general don Eloy Caracul. —En el expreso de noche marchó a Barcelona el respetado doctor don Vicente Martín Romero.

—En el expreso de Sevilla pasó anoche por esta estación, con dirección a Madrid, el nuevo gobernador militar de Cartagena don Severiano Martínez Anido. En la estación fue saludado por algunos compañeros.

—Se encuentra en Córdoba nuestro estimado compañero y amigo don Miguel Mestanza Soriano. —En Badajoz ha contraído matrimonio con la bellísima señorita Carmen Estrada García, nuestro buen amigo el acreditado joyero de esta capital don Manuel González Ruiz Ripoll. Deseamos a los cónyuges mil felicidades.

José Navarro

Despacho de carnes esquina a la calle Toril

Vaca con hueso . . . 3 ptas. kilo
" sin . . . 4 30
" de mesa superior . . . 4 50
Ternero con hueso . . . 3 70
" sin . . . 5 20
" clasificada . . . 6

Gran regalo

Por 850 pesetas en Córdoba y 925 por Correos certificada se entregará un tomo, en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Tenebris de libros por partida doble. Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema de cuentas deudoras, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de Tenebris, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos intrínsecos, titulada

Contabilidad Mercantil Simplificada al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel R. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia, ni profesor alguno.

Los pedidos, con su importe, por giro postal a don Manuel Arenas, Mairique, 6. Caduca el día 2 de Mayo

Representantes

Necesitamos uno para Córdoba, que trabaje nuestros aceites para automóviles e industrias, inútil solicitarlo sin garantías, inmejorables referencias y mucha práctica comercial reconocida; su comisión mensual puede exceder de 1.000 pesetas.

Dirigirse a esta redacción bajo sobre cerrado a S. H. A. Lubricating Dix-Cars.

Hijo de Sánchez Gama

Auto-plano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazo.

Sucesos y denuncias

Ha sido denunciado al juzgado municipal correspondiente el vecino de esta capital Blas Santiago Pérez, que hallándose en un brigado promovió fuerte escándalo en la calle de las Cabezas.

En la plaza de Regina cestionaron un tratamiento mutuamente, los vecinos que Ortiz García y Agustín Martín.

Ambos han sido denunciados al juzgado municipal del distrito correspondiente.

Infracción de los estatutos. El guardia municipal número 82 ha impuesto a sus jefes de que vio cruzar la calle de Arenillas dos carros de la propiedad de los señores Rodríguez Hernández, traídos por tres subalternos, negados los conductores a facilitar sus nombres.

Denuncia y contrainformación. En la Comisaría de Vigilancia comunitaria ayer los vecinos de la calle de María Martín Ramírez, Encarnación, Mercedes Fernández Adel, denunciaron que todos habían sido maltratados de una u otra forma por el guardia municipal número 28 Antonio Ortiz, su esposa e hija, siendo asistidos en la casa de socorro por la señora Martín de confusiones y escarceos y Encarnación Munterde de una contusión en la mejilla derecha.

Momentos después se presentó en la dependencia oficial el Antonio Ortiz manifestando que su esposa Rafaela Ortiz Jiménez e hijas Amparo y Fuencanta, habían sido maltratadas de palizas y golpes por sus convencios Agustín Martín y María Martín Ramírez, Encarnación y Amparo con una herida contusa en el pecho derecho y erosiones en el antebrazo izquierdo, de prosoctico leve, lesiones que fueron causadas por el Martín y María Martín.

También denunció el referido guardia municipal que había sido maltratado Agustín Merino, zarandeándole de la cintura.

Al propio tiempo denunció Fuencanta Ortiz, vecina de la misma casa, a López de Munterde y Bello, por haberle lanzado objeto de malos tratos de palizas y golpes y amenazado con un revés.

De todo lo sucedido se han trasladado las partes correspondientes al juzgado municipal, para que desahaga el lío.

Escándalo y malos tratos. Carmen Rodríguez González ha denunciado en la comisaría de vigilancia, en la calle del Romero, se encontró con los señores Rafael, José y Ascensión Gil Cerezo, quienes la maltrataron asaltando y moviéndose un fuerte escándalo.

La guardia municipal metióse ayer tarde en las Margaritas, conduciendo a la Comisaría de vigilancia, a los señores Antonio Castillejo Murcia y Castillo Aguado, que promovieron un escándalo mutuamente, resultando segundo de los contendientes con una contusión en el ojo derecho y erosiones en la cara y el cuello, de las que tuvo asistencia en la Casa de socorro, cubriendo su estado el facultativo de guardia de médico reservado.

El agresor quedó detenido y ha sido puesto a disposición del juzgado correspondiente.

Suma y propina. Por maltratarse mutuamente y promover fuerte escándalo en la vía pública, han sido denunciados al juzgado municipal, los vecinos de esta capital Fuencanta García Pedraza y Rafael Gutiérrez, Galán.

Casa de socorro. Ayer fueron asistidos en este establecimiento los siguientes personas: Carmen Serrano Díaz, de contusión del antebrazo derecho; Jesús Paredes Díaz, de herida incisiva en el dedo índice de la mano izquierda, y José Delgado Díaz de herida por desgarro.

NIÑAS

No cabe más, no es posible presentar un surtido tan completo como el que presenta Sapeña en zapatos de medio tacón, variedad de monerías.

SAPENA, Conte de Garbí, nº 10.

No compre usted relojes ni joyas sin ver el gran surtido de

Relojería Suiza

Casa fundada en 1866. Composturas de todas las garantizadas; operarios verdaderamente competentes.

Plaza de Cánovas, 1. Córdoba.

El mejor y más económico alumbrado

Aparato de luz por gasolina. Limpiísimo, brillante y constantemente encendido. Cálculo humo ni olor.

Catálogo y precios Almacén de Claudio Marcelo 13, frente a la Comisaría de Vigilancia, Córdoba

Se venden

Cuadros antiguos y otros cuadros en la casa número 7 de la calle Leiva Aguilar.

Tinte

El mejor para paños y profundos colores.

Chino

75 céntimos. Droguería de Juan Durán Alfonso XIII 1 a 7. Córdoba. Ya llegaron las remesas de pañería nueva y verano a la casa de Socorro METRO; el surtido es grandioso.

PROXIMA APERTURA DEL GRAN GARAGE 23, Avenida de Canalejas

Jaulas independientes con agua y luz a 40 y 45 pesetas.—Sitio más céntrico de Córdoba.—Entrada y salida en las cocheras sin maniobra.—Servicio permanente.—Stock de grasas lubricantes, neumáticos y accesorios de todas clases.—Instalaciones completas de alumbrado y arranque eléctricos.—Presupuesto y consultas gratis.

Garage de mayor capacidad de Córdoba

HAN EMPEZADO A RECIBIRSE importantes remesas en pañería, alpaca y driles para trajes de caballero para la próxima temporada en el comercio de tejidos de J. RUIZ ROMERO, así como crespones, pongis, san días y demás artículos para señora, todos de exquisito gusto y gran fantasía, los que están marcados a precios sumamente económicos. No olviden que en pañería es la que mejor surtido presenta y vende más barato. Alfonso XIII y María Cristina sin número.—Córdoba

Chocolates finos Sucesores Hijos de Zuricalday SOTES GARAY Y COMP.ª Bilbao (Fundada año 1830)

Comerciantes importadores de Cacao y Cafés, marca preferida. Garantizada su pureza y estar fabricados con arreglo al Real decreto 3 Marzo último.

De venta en Ultramarinos y Pastelerías Representante: don Valeriano Ortega

750 pesetas ganará

de gratificación toda persona que conociendo la existencia de un prófugo, envíe nombre y apellidos, pueblo donde sorteo y año en que fué declarado prófugo con el domicilio donde reside actualmente, al apartado de Correos 813, de Madrid, y se guardará absoluta reserva.

La gratificación se entregará inmediatamente después de conocer estos detalles, y además de percibir dichas 750 PESETAS contribuirá a hacer cumplir la Ley a quien rehuyó servir a la Patria, siendo considerado este acto digno de todo buen ciudadano.

Escribid: Apartado 813.—Madrid

NOTA.—No será divulgado por ningún concepto el nombre de la persona que haga estas confidencias.

Información telefónica

Un mitin interesante del partido social popular.—El Rey asiste a la sesión de clausura del Congreso Español de Comercio.

Esta mañana llegó en el expreso el ministro de la Guerra.—También lo hizo el moro jefe de la oficina indigena de Tafersit Dris-Er-Riflis.—Habla el jefe del Gobierno.—Toros en Vista Alegre, Tetuán, Zaragoza, Valencia y Barcelona.—Detención de tres picadores en Valencia.—Clausura del Congreso del comercio español en Ultramar, presidido por el Rey.—Mañana llegarán a Córdoba los Reyes.—Romanones muy mejorado.—Firma de Guerra.—Un sargento se suicida.—Herido grave de una puñalada.—En el teatro de la Comedia, el partido social popular celebró su anunciado mitin.—Tema de las responsabilidades en el Ateneo.—Se comenta la actitud de algunos Consejeros de Estado.—Otras noticias de interés.

(De la "Agencia Febus")
De Madrid

Madrid 16, 15 a 19.

Partido Social popular

En el teatro de la Comedia, ayer mañana, a las once, se celebró el anunciado mitin organizado por el naciente partido Social popular.
Ocuparon los asientos por el directorio del partido y demás componentes, el señor Alvarez Uda, catedrático de la Universidad Central, y como oradores los señores De las Casas, Calvo Sotelo, Gil Robles, Poza y Casario Gallardo.
Como puntos esenciales del programa figuraron la abstención electoral, el problema de Marruecos, reformismo necesario y programa de Gobierno.
Asistió al acto enorme concurrencia perteneciente a todas las clases sociales.
Después de breves palabras del presidente, se concedió la palabra a don León de las Casas, perteneciente al secretariado del partido Social popular.
Comenzó diciendo: No es el descrédito por común de los programas políticos, sino de los nombres públicos que los confiesan y olvidan.
Los políticos dicen unánimes que no pueden gobernar. Se opone el Parlamento; como éste no es la verdadera representación nacional, sino la falsificada en complicidad de todos, se impone prescindir de él y buscar la fuerza viva del país y el aliento de su opinión. Por eso la lógica urgencia es crear un programa. Con esto, y con que el Rey interprete los anhelos españoles, podremos gobernar. ¿Con qué? Con nuestro programa, con nuestras ideas. ¿Con cuáles? ¡Ah, sin nosotros! Con los españoles laboriosos; con los ingenieros, médicos, abogados, obreros, comerciantes, etcétera, con los que hacen y construyen; con el pueblo.
Seguidamente habla don Leopoldo Calvo Sotelo, que se ocupa de la aterradora estadística de Marruecos.
Dice que va a tratar de las responsabilidades, y a este propósito cuenta un suceso, del que se desprende como moraleja alguna verdad que supo expresar profandamente Concepción Arenal: sus apatías para el bien son el mayor estímulo de las ineficiencias para el mal.
Divide las responsabilidades en tres grupos: las militares, que ya se están exigiendo en su forma que merece todo género de elogios; las administrativas, que el Gobierno ha puesto en manos de una comisión de estos funcionarios y que es preciso que se demanden con el mismo rigor que las militares; y las políticas, para las cuales no existe otro camino legal que el señalado por Maura en su famoso discurso del Congreso.
Pero no basta con exigir responsabilidades, es preciso, además, y primero que todo, no incurrir en ellas, e incurrir en responsabilidad gravísima los Gobiernos que advierten en atenciones militares las mayores posibilidades del presupuesto y no se cuidan de resolver el formidable problema de África. Las cifras que producen sensación en el público.
Desde abril de 1921 hasta el 31 de marzo de 1923, hemos gastado en servicios militares en la península y Marruecos, sumando las reducciones normales del presupuesto, más los gastos de los servicios militares, además, millones de pesetas.
En cambio, hemos enviado de este comisario a Silepe, que hasta ahora se ha cuidado solamente del uniforme fiamante de teniente general.
¡Hablando del fascismo dice que aquí en España ni tiene ni puede tener la adaptación que en Italia, porque aquella nación ha hecho solo con sus sellos mil millones y el desarrollo del comunismo que en Italia llegó a tener, como tiene extraordinaria pujanza y ser campo abonado para toda experiencia política.
Aquí el fascismo o su derivado vendrá en España, pero cuando termine la gestión del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, y a no dudar que será entonces la hora más acertada y propicia de hablar de fascismo e incluso de que se intente su implantación.
Todos los oradores fueron muy aplaudidos y ovacionados.

En el Ateneo se discute la memoria de las responsabilidades
Ayer, en el Ateneo, continuó la discusión de la memoria presentada sobre responsabilidades y entre otros grandes habló el doctor Albeniz, quien ocupándose del último discurso del vizconde de Eza censuró duramente su paso por el ministerio de la Guerra, que calificó de desastroso.
Decía el vizconde de Eza que había enviado cincuenta cañones a Marruecos, pero se le olvidó enviar las municiones, y cuando esas llegaron a destino lo eran de distinto calibre, otras averiadas y algunas piezas totalmente inutilizables.
Tampoco, dijo, los nueve millones de pesetas enviados lo fueron para cubrir atenciones urgentes, pero cuando llegaron ya había culminado el desastre de Annual.
Aquí se ha dicho por el vizconde de Eza que el problema de Marruecos estaba totalmente dotado y sus atenciones cubiertas. El ejército y el Estado así lo tiene hecho, pero en Marruecos se carecía de todo.
Siguió en el uso de la palabra otros oradores que combatieron duramente al vizconde de Eza, al que culpaban del desastre de Marruecos.

ro que se pudre y muere. Así vemos a esa política culminar sus desastres en Marruecos pactando con el Raisuni y Abd el Krim; en España, contratando con Bugallal y Sánchez Guerra.
Los reformistas pierden el penacho ridículo de sus campañas, admitiendo en su partido ideológicas de distintas clases. Mientras Pedregal se juzga incompatible con el Gobierno porque éste rechaza la reforma del artículo 11 de la Constitución.
Sigue a este orador en el uso de la palabra don José María Gil Robles, que trata de los problemas que amenazan la disolución de la patria.
Todo partido que comienza sufre acerbicas críticas, aunque su programa sea completo. Hay quien dice que basta como norma directiva el bioma de Manzani: idea y acción, ignorando que el pensamiento debe concertarse en fórmulas y que éstas constituyen el programa. Precisa establecer prioridad en su realización, seleccionando ciertos puntos, cuando el programa es completo, con arreglo a un criterio determinado.
Hay dos problemas que amenazan con disolver la patria: el regionalismo catalán cuando deriva al separatismo y la inmoralidad pública. Hay en Cataluña un grupo reducido, pero peligroso, que se propone imitar a los rebeldes irlandeses, que poseen ametralladoras, hacen ejercicios de tiro y reciben ayuda del extranjero. Esto lo sabe el Gobierno, pero deserta de su puesto y se abstiene, lo que equivale a pactar con sediciosos.
Esto, en el orden político, que en el orden social nos está arruinando la inmoralidad existente. El Poder público asegúrese la impunidad, lejos de perseguirlos. En Marruecos introduciéndose oficialmente las licencias, olvidándose de Annual.
A continuación se levanta a hablar el líder del partido social popular, que pronuncia un valiente y documentado discurso, exponiendo su programa mínimo para que el partido llegara, contando con fuerza suficiente, a desempeñar el Poder.
Explica por qué no va el partido a las elecciones y por qué él también se abstiene ante el fracaso de los Parlamentos.
Debemos ir a Alhucemas por tres distintos procedimientos: o de tres distintas maneras: por tierra, por el aire o por el mar.
Por tierra no podemos, porque está Abd el Krim al frente de siete mil rebeldes perfectamente armados y municionados, y con ocho millones de francos para la adquisición de armas y municiones del Marruecos francés.
Por el aire solamente no puede hacerse la operación por las mismas circunstancias, y por mar sucede lo que por tierra, por estar la costa debidamente artillada por el enemigo.
El sistema, pues, a emplearse, es otro muy distinto del militar; se trata sencillamente de emplear en estas operaciones por tierra las fuerzas íntegras del Magzen, siendo el alto comisario civil el inspirador de todos los acontecimientos.
Se extiende en otras muchas consideraciones para decir que así como Dris-Er-Riflis lleva a cabo una labor de conjunto admirable, así debían aprovecharse los buenos voluntarios de otros moros notables, en lugar de obstaculizar sus gestiones.
El jefe, a su entender, que debiera estar en Marruecos, era don Miguel Villanueva, por ser el que más autoridad y fuerza moral sobre aquella gente tiene, y por su conocimiento del terreno en todos sus aspectos.
En cambio, hemos enviado de este comisario a Silepe, que hasta ahora se ha cuidado solamente del uniforme fiamante de teniente general.
¡Hablando del fascismo dice que aquí en España ni tiene ni puede tener la adaptación que en Italia, porque aquella nación ha hecho solo con sus sellos mil millones y el desarrollo del comunismo que en Italia llegó a tener, como tiene extraordinaria pujanza y ser campo abonado para toda experiencia política.
Aquí el fascismo o su derivado vendrá en España, pero cuando termine la gestión del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, y a no dudar que será entonces la hora más acertada y propicia de hablar de fascismo e incluso de que se intente su implantación.
Todos los oradores fueron muy aplaudidos y ovacionados.

Para Andalucía
En el expreso salió para Andalucía la bandera de guerra, que ayer llegó a esta corte.
Firma de Guerra
Concediendo la medalla por Sufrimientos de la Patria, pensada, al teniente don Francisco Escrivá.
Item al teniente de Caballería don Alejandro Gómez, por haber resultado gravemente herido en un accidente de aviación.
Item la mención honorífica al coronel de Caballería don Antonio Maestre.
Item al comandante de la guardia civil don Luis López Santiago.
Item al comandante médico, don Luis Rubio.
Item la Cruz del Mérito Militar blanca, al teniente coronel de Estado Mayor, don Vicente Iglesias.
Item al auditor de brigada don Manuel Recto.
Item al comandante de Caballería don Miguel Castro.
Item al comandante de Ingenieros, don Ramón González.
Autorizando al ministro para que, por la comandancia general de Ingenieros de Larche, se adquieran treinta kilómetros de líneas telefónicas.
Item a la comandancia general de Ingenieros de Sevilla para aumentar las parcelas de terrenos del cortijo «Las Pinedas», para campamento de instrucción de los tropas de la guarnición de Sevilla.

ro que se pudre y muere. Así vemos a esa política culminar sus desastres en Marruecos pactando con el Raisuni y Abd el Krim; en España, contratando con Bugallal y Sánchez Guerra.
Los reformistas pierden el penacho ridículo de sus campañas, admitiendo en su partido ideológicas de distintas clases. Mientras Pedregal se juzga incompatible con el Gobierno porque éste rechaza la reforma del artículo 11 de la Constitución.
Sigue a este orador en el uso de la palabra don José María Gil Robles, que trata de los problemas que amenazan la disolución de la patria.
Todo partido que comienza sufre acerbicas críticas, aunque su programa sea completo. Hay quien dice que basta como norma directiva el bioma de Manzani: idea y acción, ignorando que el pensamiento debe concertarse en fórmulas y que éstas constituyen el programa. Precisa establecer prioridad en su realización, seleccionando ciertos puntos, cuando el programa es completo, con arreglo a un criterio determinado.
Hay dos problemas que amenazan con disolver la patria: el regionalismo catalán cuando deriva al separatismo y la inmoralidad pública. Hay en Cataluña un grupo reducido, pero peligroso, que se propone imitar a los rebeldes irlandeses, que poseen ametralladoras, hacen ejercicios de tiro y reciben ayuda del extranjero. Esto lo sabe el Gobierno, pero deserta de su puesto y se abstiene, lo que equivale a pactar con sediciosos.
Esto, en el orden político, que en el orden social nos está arruinando la inmoralidad existente. El Poder público asegúrese la impunidad, lejos de perseguirlos. En Marruecos introduciéndose oficialmente las licencias, olvidándose de Annual.
A continuación se levanta a hablar el líder del partido social popular, que pronuncia un valiente y documentado discurso, exponiendo su programa mínimo para que el partido llegara, contando con fuerza suficiente, a desempeñar el Poder.
Explica por qué no va el partido a las elecciones y por qué él también se abstiene ante el fracaso de los Parlamentos.
Debemos ir a Alhucemas por tres distintos procedimientos: o de tres distintas maneras: por tierra, por el aire o por el mar.
Por tierra no podemos, porque está Abd el Krim al frente de siete mil rebeldes perfectamente armados y municionados, y con ocho millones de francos para la adquisición de armas y municiones del Marruecos francés.
Por el aire solamente no puede hacerse la operación por las mismas circunstancias, y por mar sucede lo que por tierra, por estar la costa debidamente artillada por el enemigo.
El sistema, pues, a emplearse, es otro muy distinto del militar; se trata sencillamente de emplear en estas operaciones por tierra las fuerzas íntegras del Magzen, siendo el alto comisario civil el inspirador de todos los acontecimientos.
Se extiende en otras muchas consideraciones para decir que así como Dris-Er-Riflis lleva a cabo una labor de conjunto admirable, así debían aprovecharse los buenos voluntarios de otros moros notables, en lugar de obstaculizar sus gestiones.
El jefe, a su entender, que debiera estar en Marruecos, era don Miguel Villanueva, por ser el que más autoridad y fuerza moral sobre aquella gente tiene, y por su conocimiento del terreno en todos sus aspectos.
En cambio, hemos enviado de este comisario a Silepe, que hasta ahora se ha cuidado solamente del uniforme fiamante de teniente general.
¡Hablando del fascismo dice que aquí en España ni tiene ni puede tener la adaptación que en Italia, porque aquella nación ha hecho solo con sus sellos mil millones y el desarrollo del comunismo que en Italia llegó a tener, como tiene extraordinaria pujanza y ser campo abonado para toda experiencia política.
Aquí el fascismo o su derivado vendrá en España, pero cuando termine la gestión del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, y a no dudar que será entonces la hora más acertada y propicia de hablar de fascismo e incluso de que se intente su implantación.
Todos los oradores fueron muy aplaudidos y ovacionados.

Para ocupar una vacante

Para la vacante dejada por el subsecretario de Hacienda, señor Benítez de Lugo, en la Comisaría general de Pósitos se ha designado a don Francisco Barber.

El conde de Romanones

El conde de Romanones se encuentra mejor de la operación que le fué hecha en el ojo, y hasta mañana o pasado no reanudar su vida de trabajo, por prescripción facultativa, a fin de no provocar la infección del ojo, al que no se ha colocado ninguna clase de vendaje.

Un concurso para Méjico

En el ministerio de Estado se ha facilitado una nota por la cual se hace saber que Méjico ha abierto un concurso, que empieza en 1.º de Marzo y terminará en 30 de Septiembre, para el anteproyecto de un sanatorio antituberculoso, pudiendo concurrir cuantos artistas españoles lo deseen.

Un sargento de la Remonta se suicida

Ayer a las once de la mañana se presentó en la central de Teléfonos interurbano el sargento de la Remonta, don Antonio López Ponce, pidiendo comunicar con el cuartel.
Se le advirtió que había necesidad de abonar la suma de treinta céntimos para poder hacer uso del teléfono, prometiendo hacerlo una vez que terminara la conferencia.

A los pocos momentos, el sargento se disparaba su pistola, y fué tan opaco el ruido producido, que nadie lo pudo advertir.
Como tardara algún tiempo en salir del locutorio, un ordenanza miró por la portezuela de cristales de la cabina, y como notara que aquél presentaba un aspecto distinto del que conservaba al entrar, denunció lo que ocurría, habiendo necesidad de romper la puerta por tenerla cerrada con los pies la víctima.
A ésta se le encontró veinte céntimos en metálico y dos euros, una para el juez y otra para su esposa, en las cuales se decía que no se culpaba a nadie de su muerte.
Se ignoran los móviles que impulsaron al sargento a suicidarse.
El juzgado militar, seguidamente hubo de personarse en el lugar del suceso, practicando las primeras diligencias.

La conferencia de don Juan Vázquez de Mella

Una comisión de Valencia, presidida por el arzobispo, visitó a don Juan Vázquez de Mella para interesarle su asistencia al acto de la Coronación de la Virgen de los Desamparados, a fin de que pronunciara un discurso, excusándose de tomar parte en la fiesta por impedírselo su salud, pues tiene una pierna con gangrena.
Lerroux se dá de alta
El jefe de los republicanos, don Alejandro Lerroux, se ha dado de alta en la contribución para ejercer su carrera de abogado.

Dris Er Riflis en la corte

Esta mañana ha llegado Dris Er Riflis, acompañado del intérprete señor Ortuña. Era esperado por el secretario del señor López Ferrer y el comandante señor Pita. Aun cuando hablamos con el Dris Er Riflis, no pudimos obtener una respuesta concreta al asunto que nos interesaba y únicamente por personas autorizadas sabemos que le ocurrido en Tafersit, tiene mucha importancia y a ello viene a Madrid el Dris Er Riflis a ventilarlo.
Parece ser que el Dris Er Riflis estaba autorizado, como jefe de la Oficina indigena de Tafersit, para poder reanudar el comercio con los meros no sometidos, para establecer con ellos medios de contacto y tratar de su posible sumisión y atracción al protectorado.
Hace poco, un comerciante trató de realizar convoyes por su cuenta, siendo la primera vez multado y la segunda decomisado los géneros.
Otro comerciante llevó a Tafersit géneros para la venta, pero no se le autorizó vender arriba de diez kilos, y como ello le perjudicaba, decidió venderlos por su cuenta, haciendo un convoy, en cuya base salieron los soldados del Riflis, y se apoderaron de las mercancías que transportaban, siendo esto cuanto sobre el particular ha ocurrido.

Un hombre apuñalado

Ayer, en la calle de Villamil, Manuel Oliva Orensé y Serafín Velázquez riñeron, infringiendo éste al primero una tremenda puñalada que le atravesó la pierna, siendo llevado a la Casa de Socorro en estado grave.
El agresor huyó, arrojado en una valla el arma con que cometió el delito, siendo detenido por dos agentes, negándose a declarar los motivos que tuviera para cometer la agresión.

Lo que contestó el ministro de la Guerra

Los periodistas que hacen información quisieron conocer por conducto del comandante Baras, si era cierta la noticia circulada de que se habían arrestado a los vocales de cierta Comisión de guerra por orden del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.
El ministro de la Guerra, contestó por el jefe del regimiento de la prensa, que en estos asuntos el Tribunal Supremo tiene independencia absoluta para dirigirse a las autoridades competentes, así como al Gobierno, y si bien aquellas autoridades tienen que dar cuenta al Gobierno de las medidas, en esta ocasión, en el comandante general de Madrid y de la provincia de Toledo, que haga en esta materia el Gobierno por tener en el suma confianza.

Dice el subsecretario de Hacienda...

Hoy, hablando con los reporteros el señor Benítez de Lugo, subsecretario de Hacienda, dijo que ya se habían terminado las obras que se venían realizando en la planta alta del edificio donde serían instaladas las oficinas de la inspección general de Aduanas y Catastro urbano, quedando fuera de este local las de la Moneda y otras que lo están en casas de la propiedad del Estado.
El miércoles están citados los periodistas a visitar dichas reformas.

Aniversario de una fundación

En la Casa del pueblo se celebró ayer el aniversario de la fundación de la agrupación socialista femenina; discutiéndose muchas mujeres, que censuraron a todos los políticos militantes y abogaron por el rápido abandono de la campaña de África.
Expusieron su creencia de que era al pueblo al que correspondía exigir las responsabilidades de los políticos, culpables de todos los desastres.
Terminó el acto solicitando al sufragio a la mujer.

GRAN TEATRO

Extraordinario acontecimiento artístico para los días 19 y 20 de Abril de 1923.—Dos únicos conciertos por la famosa

Orquesta rusa de Babalaikas

Director Dr. Eugene Sverhoff
Solistas: Mme. Valentine Valentínoff (Soprano de la ópera rusa de Moscú).—Mlle. Hélène Sokolskaia, Mr. Vladimir Routhkovsky (Danzarines del cuerpo del baile ruso de Petrogrado).—Éxito extraordinario.
Véanse programas.

Toros y novillos

En Tetuán

El ganado de Llorente lidiado ayer en la plaza de Tetuán, resultó mediano.
Mellita estuvo regular en el primero suyo, y en el segundo oyó un aviso.
Casillero, en los dos suyos, no pudo hacer nada, escuchó muchos pitos.
El debutante Doñate, ignorante, pero voluntarioso.
El cuarto toro cogió a un banderillero, infringiéndole un puntazo en el vientre, de pronóstico grave.

En Vista Alegre

Con ganado de los herederos de Vicente Martínez, se lidiaron seis novillos por Paradas y Laterre, mano a mano.
Paradas, en su primero, estuvo muy oportuno, matándole de media delantera.
A su segundo le colocó cuatro pares de banderillas colosales, y lo mató de una estocada en todo lo alto, siéndole concedida la oreja.
Al toro quinto, su tercero, después de una bonita faena, al dar un pase, fué enganchado, recibiendo algunas contusiones y erosiones y conmoción cerebral de segundo grado, que le impidió continuar la lidia.
Este toro lo mató superiormente Laterre, que después, en los tres suyos, no logró lucirse, a pesar de la bravura del ganado, siendo a cada momento abuchado y pitado por el público.

En Valencia

Detención de tres picadores
Valencia 16.—Por virtud de órdenes del Sindicato de toreros los picadores Chaves y Largo que estaban anunciados, así como Farneso, se negaron a tomar parte en la corrida, siendo detenidos poco después por orden del gobernador civil.
La corrida se celebró con sobra de picadores y diabladores.
Se lidió ganado de Santa Coloma por Argelillo y Bejarano, oyendo el primero, en uno de sus toros un aviso, y cumpliendo los demás como pudieron.

En Zaragoza

Dois toreros cogidos
Zaragoza 16.—Con ganado de Miura, que resultó bravo, se celebró ayer la corrida anunciada, Torquillo II, estuvo bien con el capote y estoque en el primero, y regular en su segundo, siendo cogido, resultando con un puntazo, dándosele cuatro puntos de sutura.
Correa Montes en su primero bien, y a su segundo lo mató de un buen volapié, concediéndosele la oreja, siendo cogido, resultando con un puntazo en un muslo.
Salazar, en los dos suyos muy valiente, pero desgraciado con el estoque.

En Barcelona

Plaza Antigua
Barcelona 16.—Con ganado de Hernández, se celebró la corrida anunciada, por las cuadrillas de Magritas, Chaves y Flores.
Magritas en su primero bien con las banderillas y regular con el capote y estoque.
A su segundo lo toró más adornado, matándole de una entera.
Chaves estuvo regular en el primero y en su segundo escuchó algunos aplausos.
Flores en los dos suyos estuvo desgraciado, siendo constatemente abuchado por el público.

Clausura del Congreso del Comercio Español en Ultramar

Sevilla 16.—Ayer tarde, en el palacio de la Exposición Ibero Americana, celebróse la sesión de clausura del primer Congreso del Comercio Español en Ultramar.
Presidió el acto el Rey.
Hubió por los congresistas el delegado de Cuba señor Costi, haciendo resaltar la labor tan meritoria que el Congreso había realizado, esperando ver convertidos a la práctica los acuerdos tomados en la asamblea.
Seguidamente usó de la palabra el subsecretario del Trabajo, para anunciar que el Gobierno acogía benevolmente las conclusiones del Congreso, para llevarlas a la práctica con la mayor celeridad.
Al levantarse el Rey se oyó una prolongada ovación.
Comenzó diciendo que se felicitaba de la celebración de este Congreso del Comercio Español en Ultramar y de su labor tan provechosa, siendo de admirar el trabajo de esos hombres venidos de allá, de otros países, para colaborar en el desarrollo y el impulso del comercio español en Ultramar.
Dijo que esperaba que en el segundo Congreso, que probablemente se celebraría en Madrid el año 1925, estén convertidos en leyes cuantas conclusiones hoy se han aprobado.
Anunció, por último, que su Gobierno estaba animado de los mejores propósitos respecto del particular.
Al terminar el Rey fué delirantemente ovacionado.
Algunos congresistas, terminada el Congreso, subieron en vaporcito realizando una excursión por el Guadalquivir.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba.)
16 de Abril 1923.
Interior 71.00
Exterior 86.50
Amortizables 5 por 100 1920 96.25
Amortizables 5 por 100 1917 96.25
Obligaciones del Tesoro 2 años.
Enero 101.00
Banco de España 578.00
Banco Central 125.00
Compañía Arrendataria de Tabacos 249.00
Banco Español de Crédito 150.00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100 89.30
Cédulas Hipotecarias 5 por 100 100.30
Cédulas Hipotecarias 3 por 100 109.00
Franco 43.45
Liras 30.37
Dólares 6.52
Marcos 00.00

ARRENDAMIENTO

Se hace desde el día para entrar en San Miguel pró imo, de la casa de recreo y demás dependencias, que existen en el cortijo de «La Terracilla» de este término. Para tratar de precio y condiciones, Pedro López, 13, Córdoba.

Vida deportiva

«Athletic Club», 5, «Sporting Club», 1.

Granada 15 (8 noche).—Se celebró el anunciado encuentro entre los equipos «Athletic Club», de Granada, y el «Córdoba Sporting Club».

Desde mucho antes de la hora anunciada para dar comienzo el encuentro encontrábase en el campo numerosísimo público.

A las órdenes del señor Villanueva, que dan los «team» alineados en la siguiente forma:

«Athletic Club»: Eloy, Calero, Oriz, Arras, Encina, Benítez, Cano, Bueno, Juristo, Roca y Romero.
Por el «Córdoba» jugaron Cortés, González, Aguilár, Antón, Ruelas, Carralés (J.), Peidro, Corrales (D.), Madrigal, Dionicio y Corrales (P.).

El partido ha resultado aburrido. El equipo del Athletic, es muy aceptable. El guardameta, aunque su actuación fué corta, se pudo apreciar que lo hace bien.

Las defensas, regulares nada más. La línea de medios hace un buen conjunto, siendo un buen jugador el medio centro. La línea delantera muy bien. Van al ataque en perfecto orden y se observa enseñanza en ellos el fruto de un ordenado entrenamiento.

Los cordobeses, desastrosos; han tenido una mala tarde.

Unicamente Cortés, el guardameta, logró el aplauso del respetable.

Paró infinidad de balones difícilísimos, por lo que escuchó muchas palmas, y con él Enrique González, que también ha tenido una buena tarde.

Los demás nada, siendo así como fácilmente se concibe que el resultado del encuentro sea 5 a 1.

Veremos qué pasa mañana que el «Córdoba» juega con el «Real Español».

Tribunales

Juicios orales

En la Sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por hurto, contra Antonio Almarich.

La defensa estará a cargo del letrado señor Pavón.

En la misma Sección, y por igual delito, habrá otra vista también del juzgado de esta capital contra José Sánchez Ortega.

Será defendido por el abogado señor Fernández Jiménez.

También en la misma Sección tendrá lugar la vista de la causa procedente del juzgado de Córdoba contra Diego Ayllón y otro, por el delito de hurto.

De las defensas está encargado el letrado señor Velasco.

En la Sección segunda habrá otra vista de la causa incoada en el juzgado de Fuente Obejuna, por el delito de hurto, contra Francisco Cerdón Perea y tres más.

Serán defendidos por el letrado señor Calderón.

Abuelitos

Por la Sala primera ha sido declarado abuelito el procesado por hurto en causa instruida en el juzgado de Córdoba, Rafael Fernández.

De igual modo ha sido abuelito el procesado por hurto en causa instruida en el juzgado de Posadas, Francisco Medinilla Villalba y Juan Portichuelo.

LOCALES

Para el joven don José Alarcón Zehedor, ha sido pedida la mano de la bella señorita María Luisa Paredi. La boda se efectuará en breve.

En la parroquia de San Juan ha recibido las aguas del bautismo, el niño que recientemente dió a luz doña Rafaela Pastor Cañas, esposa del empleado de ferrocarriles don Miguel Cabello Osuna. Se le impuso el nombre de Miguel, siendo administrado por sus tíos don Rafael Cabello Osuna y su esposa doña Carmen Medina Espartero. Terminada la ceremonia religiosa, los invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados en el domicilio de los padres del bautizado.

Ayer celebró un baile la sociedad «Filarmonía Rubio» en su domicilio social, Gutiérrez de los Ríos, número 19, al que concurren bellas muchachas, prolongándose la agradable velada hasta las altas horas de la noche.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a nuestro particular y estimado amigo el secretario del Ayuntamiento de Belalcázar, don Antonio Medina. Sea bienvenido.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba.)
16 de Abril 1923.
Interior 71.00
Exterior 86.50
Amortizables 5 por 100 1920 96.25
Amortizables 5 por 100 1917 96.25
Obligaciones del Tesoro 2 años.
Enero 101.00
Banco de España 578.00
Banco Central 125.00
Compañía Arrendataria de Tabacos 249.00
Banco Español de Crédito 150.00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100 89.30
Cédulas Hipotecarias 5 por 100 100.30
Cédulas Hipotecarias 3 por 100 109.00
Franco 43.45
Liras 30.37
Dólares 6.52
Marcos 00.00